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ACTA 

de la Asamblea Anual de la Unión de Agrupaciones de Arquitectos Urbanistas de España, 

UAAU, celebrada en SEVILLA, el viernes 16 de Marzo de 2018, en la sede del Colegio Oficial 

de Arquitectos de Sevilla 

 

Asistentes: 

 

Junta Directiva de la UAAU: 

 

(*) Andrés Salazar Leo  Vicepresidente 

(*) Fernando Pérez Izquierdo Tesorero 

(*) Rafael Durá Melis Vocal representante del CSCAE 

(*) Moisés Martínez Rubio Vocal 

(*) Laura López Díaz Vocal 

(*) José Garitacelaya Lacorzana  Secretario 

 

Representantes de Agrupaciones: 

 

(*) Sebastiá Jornet Presidente de la Agrupación de Cataluña. 

Robert Juvé Morillo  Tesorero de la Agrupación de Cataluña. 

Agapit Borrás Plana Secretario Técnico de la Agrupación de Cataluña 

Sara Mas Ibañez Vocal de la Agrupación de Cataluña 

(*) Manuel Herrero Sánchez Secretario del Colegio de Extremadura 

(*) Ester Monasterio Navaro Vocal de la Agrupación de la Región de Murcia 

(*) Javier Martínez Callejo Presidente de la Agrupación Vasco Navarra 

Paula Amutxastegi Vocal de la Agrupación Vasco Navarra 

 

Representantes de Colegios adheridos a la Unión: 

 

(*) Sonia Puente Landázuri Decana del Colegio de Asturias 

 

Representantes de Colegios: 

 

Antonio Bezanilla Cacicedo Representante del Colegio de Cantabria 

Jesús Bueno Posadas Representante del Colegio de Cádiz 

Mª de los Santos Pérez Ruiz Representante del Colegio de Cádiz 

Marina Alba Pardo Vicedecana del Colegio de Castilla La Mancha 

 

 

(*) Asistentes con derecho a voto: 11. 
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Introducción: Marco en el que se desarrolla la Asamblea Anual. 

 

Los días previos a la Asamblea se han celebrado las Jornadas sobre Urbanismo Comparado 

organizadas por el Colegio de Arquitectos y la Agrupación de Sevilla, con nuestra colaboración 

en la aportación de ponentes, en el Antiguo Convento de Santa María de los Reyes, habiendo 

resultado muy interesantes y abren un camino para próximas Jornadas en el marco del 

urbanismo comparado con otros muchos ejemplos de interés para ser analizados. 

 

(Se adjunta programa de las Jornadas). 

 

 

ASAMBLEA ANUAL 

 

En el salón de actos del decanato del Colegio de Arquitectos de Sevilla, siendo las 17:15 h. del 

día 16 de Marzo de 2.018, el Secretario de la UAAU inicia la Asamblea Anual de la Unión de 

Agrupaciones de Arquitectos Urbanistas de España, correspondiente al año 2.017,  según el 

Orden del Día siguiente: 

 

1. Lectura y Aprobación, si procede, del Acta de la Asamblea Anual del año 2.016, celebrada en Bilbao el 1 de 

Febrero de 2017. 

 

2. Información del Vicepresidente de la UAAU. Actividades realizadas desde la Asamblea de Bilbao. Juntas 

Directivas: Valencia y Barcelona. 

 

3. Seguimiento y difusión del Documento para la renovación y regeneración del urbanismo en España. 

 

4. Relación con instituciones: 

Consejo Europeo de Urbanistas, ECTP-CEU. 

Asociación Española de Técnicos Urbanistas, AETU 

Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España, CSCAE 

 

5. Reflexión respecto al Premio de Urbanismo Español 2.017. 

 

6. Situación de la red UAAU: 

Huelva, Baleares, Cantabria, Castilla y León,…   

 

7. Elección del cargo de Presidente (hasta la Asamblea de 2.018). 

 

8. Elección estatutaria anual de las vocalías de la Junta Directiva de la UAAU.  

 

9. Estado de Cuentas y Presupuesto para el año 2018. 

 

10. Propuestas de sede, actividades y temas para la Asamblea Anual del año 2018. La Rioja? 

 

11. Ruegos y preguntas. 

ORDEN DEL DÍA: 

 a los participantes y agradecimientos a la AVNAU y al COAVN. 
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0.- Bienvenida a los asistentes y agradecimientos a la Agrupación y Colegio de Sevilla. 

 

El secretario de la UAAU, agradece la asistencia a los representantes de Agrupaciones y 

Colegios de Arquitectos presentes y en especial al Colegio de Sevilla y a su Agrupación de 

Urbanistas por ser anfitriones y organizadores de la Asamblea. Es el secretario quién ha 

tomado la palabra, ya que preside la Asamblea el Vicepresidente, Andrés Salazar, que es a su 

vez Presidente de la Agrupación sevillana. 

 

 

1.- Lectura y Aprobación, si procede, del Acta de la Asamblea Anual (2016) celebrada en 

Bilbao, el 1 de Febrero de 2.017. 

 

Debido a la extensión del acta, el secretario hace un breve resumen del contenido del Acta de 

la Asamblea Anual 2016 celebrada en Bilbao, destacando los puntos de la misma más 

interesantes y tienen relación con puntos a tratar en la presente Asamblea. Estos puntos, 

fueron: 

 

- Acuerdo para la publicación y difusión del documento Carta Gena. 

- Propuesta de creación del Premio de Urbanismo Español. 

 

Se aprueba el acta por unanimidad, se da un plazo de 15 días a los asistentes, para su examen 

detallado y permitir rectificar alguna incorrección, si la hubiere. Trascurrido el plazo se remitirá 

al CSCAE, para su archivo e inclusión en la web, como viene siendo el procedimiento habitual. 

 

 

2.- Información del Vicepresidente de la UAAU.  

     Actividades realizadas desde la Asamblea de Bilbao.  

     Juntas Directivas: Valencia y Barcelona. 

 

Andrés Salazar, explica las gestiones realizadas para la organización de las Jornadas 

celebradas con motivo de esta Asamblea, cuyo origen fue la reunión que tuvieron en Sevilla, 

Josep Mª Vilanova y Sara Más, con él y la decana del COA de Sevilla, Cristina Murillo,  el 

pasado mes de Julio, donde se fueron concretando los temas de urbanismo comparado a 

tratar. 

 

La dimisión del presidente y diversas razones internas del COA, han motivado que se haya 

retrasado la celebración de la Asamblea. No obstante el interés de los temas tratados en las 

jornadas, ha merecido la pena. 

 

Andrés expone que el pasado mes de Septiembre el presidente de la UAAU, Josep Mª 

Vilanova, presentó su dimisión por motivos personales derivados en cierta medida por la 

situación de Cataluña. Como Vicepresidente de la UAAU, asumió la presidencia de la Unión 

hasta la asamblea presente, y fue ratificada por el resto de la Junta Directiva en su reunión 

celebrada en Barcelona (Noviembre). 

 

Se da lectura a una carta enviada por Josep Mª Vilanova y dirigida a la Asamblea, disculpando 

su asistencia y explicando los motivos de su dimisión. 

 

Se acuerda por la Asamblea agradecer y felicitar a Josep Mª Vilanova, su importante labor al 

frente de la UAAU. 
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Se informa de la reunión mantenida en Madrid por el Presidente y el Secretario de la UAAU,  

con el nuevo Presidente del CSCAE, Lluis Comerón, a la que también asistió Rafael Durá, 

Decano de Valencia y representante del CSCAE en la Unión. 

 

Se trataron diversos temas, de interés mutuo, tales como la Ley de contratos del Estado, 

Agenda urbana, Honorarios de Urbanismo,.. haciendo incapié por nuestra parte en la falta de 

medios y el carácter altruista de nuestra pertenencia a la Unión, lo que dificulta la participación 

en comisiones o elaboración de informes. 

 

Tratamos de la organización de la entrega del Premio de Urbanismo, prevista inicialmente para 

coincidir con la Asamblea de Sevilla, que luego por problemas de Agenda del Ministerio, no 

pudo ser y se celebró con gran éxito, en el Wanda Metropolitano, coincidiendo la entrega con el 

Premio de Arquitectura. 

 

 

Junta Directiva, Valencia, 15 de Junio:  

 

Se aprobaron las Bases para el Premio de Urbanismo, mejor dicho un borrador que se remitió 

con urgencia al CSCAE, y levemente modificado se aprobó en el Pleno de Junio. 

 

Se decidió adjudicar la publicación de la Carta Gena, 500 ejemplares en dos idiomas 

(castellano e inglés). 

 

Ante la ausencia de sedes para la organización de la Asamblea, el presidente, Josep Mª 

Vilanova, hará las oportunas gestiones con Andrés Salazar para celebrar la Asamblea en 

Sevilla. 

 

 

Junta Directiva, Barcelona, 22 Noviembre. 

 

Esta reunión de la Junta se celebró en Barcelona con el fin de estar personalmente con Josep 

Mª, tras su dimisión. Además coincidió que su decano, Lluis Comerón acababa de resultar 

elegido presidente del CSCAE, con lo cual mantuvimos con él una reunión muy interesante, 

planteando temas de colaboración para la nueva situación del CSCAE. 

 

Se incorporó a la reunión Sara Más arquitecta que está preparando su tesis con el tema del 

urbanismo comparado, y nos informa de las gestiones realizadas para el desarrollo de la 

Asamblea en Sevilla, que trataran este tema. 

 

Se decide retrasar la Asamblea de Sevilla, para dar margen a los nuevos responsables de la 

preparación de la misma en colaboración con el Colegio de Sevilla. 

 

 

3.- Seguimiento y difusión del Documento para la renovación y regeneración del 

urbanismo en España. 

 

Se presenta el libro en formato pequeño con la edición bilingüe (castellano e inglés), que ya se 

ha entregado a los asistentes a las Jornadas. 

 

El resto de los ejemplares se quedarán en las oficinas del CSCAE, con el fin de que se puedan 

solicitar para su presentación y/o entrega a los interesados en cursos o jornadas de urbanismo. 
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Informa el representante del CSCAE, Rafael Durá de la existencia de una partida en el 

presupuesto del Consejo, para imprevistos de las agrupaciones, pues entiende que podríamos 

solicitar parte del coste de la edición. El tesorero se enterará y solicitará si procede. 

 

 

4.- Relación con instituciones: 

 Consejo Europeo de Urbanistas, ECTP-CEU. 

 Asociación Española de Técnicos Urbanistas, AETU. 

 Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España, CSCAE. 

 

ECTP-CEU 

 

Se recuerda que la UAAU es miembro del Consejo Europeo de Urbanistas, ECTP-CEU, se 

asiste a las dos asambleas que anualmente organizan. En las Asambleas, se presentó la Carta 

Gena y en el último boletín de noticias de ECTP-CEU, la publican. Actualmente el Presidente 

del CEU, es Ignacio Pemán Gavín, abogado de Zaragoza, perteneciente a AETU, (por cierto ha 

sido ponente muy cualificado en las Jornadas de Sevilla). 

 

Se han formado grupos de trabajo para el proceso de reflexión, ECTP VISION 2020, que 

cuestiona, los objetivos y el funcionamiento del propio Consejo Europeo de Urbanistas,, 

tratando de activarlos para que supongan una presencia real de los urbanistas en el desarrollo 

de la Europa Urbana. 

 

AETU 

 

Se mantiene la relación con AETU, en concreto en las Jornadas de Sevilla, han participado en 

dos ponencias. El actual presidente de AETU es Jose Mª Ezquiaga, a su vez decano del 

Colegio de Madrid, 

 

CSCAE 

 

Con el nuevo presidente del CSCAE, se tuvo una reunión informal tras las elecciones, durante 

la junta Directiva de Barcelona y una vez asumido el cargo, en Madrid, tal como se ha 

expuesto. 

 

 

5.- Premio de Urbanismo Español, 2.017. 

 

Tras varios años de críticas al tratamiento del Urbanismo en las Bienales, por fin se ha 

convocado un premio específico de Urbanismo.  

 

Las Bases del premio redactadas en Valencia, se aprobaron en el Pleno del CSCAE del mes 

de junio. Se presentaron 18 trabajos en el plazo, 15 de Septiembre. Intervino la Comisión de 

Selección (prevista en las bases), con la misión de simplificar el trabajo del Jurado 

seleccionando los trabajos más interesantes. Esta comisión formada por un representante de 

cada Colegio o Agrupación de Urbanistas, seleccionó 8 trabajos.  

 

El Jurado emitió su fallo el 18 de Octubre, Premio de Urbanismo Español 2017, EX AEQUO: 

 

Plan Territorial Especial de la Costa (suelo no urbanizable) de Asturias, del arquitecto 

Ramón Fernández-Rañada y Menéndez de Luarca. 
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Plan de Protección del Conjunto Histórico Artístico de Liérganes (Cantabria), de los 

arquitectos, Carlos de Riaño Lozano, Carlos Ferrán Alfaro, Fernando Navazo Rivero, Luis 

Herrero Fernández y Carlos Ferrán Aranaz. 

  
En las actas de la Comisión de Selección y del Jurado se expone la diversidad de los trabajos 

presentados que dificulta su comparación, por ejemplo en esta edición una pasarela sobre el 

río Arga con el Estudio y análisis de regeneración urbana de la Comunidad de Castilla y León. 

 

Se debate la conveniencia o no de establecer premio por categorías, por tipos de trabajo o 

especialidad. Intervienen varios de los asistentes en incidir en esta opinión sobre la dificultad 

de comparar trabajos tan dispares, sobre todo las obras de urbanización, con planeamiento 

general o territorial. 

 

Tras varias opiniones la mayoría se decanta por mantener un solo premio de Urbanismo, pues 

se entiende que la división en categorías, reduce la importancia que se pretende dar al Premio 

de Urbanismo, incluso se propone que no se deberían dar premios ex aequo, por la misma 

razón de pérdida de importancia del premio al “dividirse”. 

 

Por otra parte, desde el fallo del jurado, el 18 de Octubre, ha pasado demasiado tiempo y se 

decide insistir ante el CSCAE la organización de la entrega del Premio, pues está perdiendo 

interés. 

 

 

6.- Situación de la red UAAU. 

 

No ha habido ninguna nueva incorporación a la Unión desde la anterior Asamblea de Bilbao. 

No obstante, hay Colegios como el de Baleares, presente en la Asamblea que en breve 

enviarán el acuerdo de incorporación. 

 

Representantes del Colegio de Cádiz, que asisten a la asamblea se interesan por su 

incorporación y solicitan el importe de las cuotas que les correspondería. 

 

El cálculo de las cuotas establecido en los estatutos, es claro para las agrupaciones, una 

cantidad fija (300 €) más una cantidad por agrupado (3 €). Sin embargo para los Colegios se 

establece que será una cantidad similar a la de un colegio que tuviera agrupación. En el caso 

de Cádiz, se estima en 450 €/año. 

 

Surge la necesidad de establecer un método de cálculo de las cuotas a los colegios, sin 

agrupación, que sea más objetivo y fácilmente conocible por cualquier colegio.  

 

Se adjunta un cuadro con la relación de las 9 agrupaciones y el Colegio adherido a la Unión. 

 

 

7.- Elección del cargo de Presidente (hasta la asamblea de 2.018). 

 

Ya se ha comentado anteriormente la dimisión de Josep Mª Vilanova y como de forma 

provisional, el Vicepresidente, Andrés Salazar desde la reunión directiva de Barcelona asumió 

la presidencia de la Unión. 

 

Los cuatro años del cargo de presidente de Josep Mª, finalizaban en la próxima Asamblea, la 

correspondiente al año 2.018, por lo tanto el mandato que ahora se decide será por el plazo de 

un año. 
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Andrés Salazar Leo, actual presidente en funciones presenta su candidatura a la Presidencia, 

resultando elegido por unanimidad de los asistentes. 

 

Una vez elegido el Presidente agradece la confianza depositada en él a los presentes. El 

presidente tiene la facultad de elegir al vicepresidente, cargo que ocupaba él mismo con Josep 

Mª, propone al presidente de la Agrupación del Colegio Vasco Navarro, Javier Martínez Callejo, 

para vicepresidente de la UAAU, que acepta, tras varios comentarios animándole a asumir el 

cargo. 

 

8.- Elección estatutaria anual de las vocalías de la Junta Directiva. 

 

La Modificación de los Estatutos establece que en cada Asamblea Anual se debe decidir sobre 

la necesidad y el número de vocales que deben formar parte de la Junta Directiva.  

 

Actualmente hay dos vocales, Laura López Díaz (Asturias) y Moisés Martínez Rubio (Murcia),  

 

En estos años, ha quedado plenamente justificada la existencia de los dos vocales en la Junta 

Directiva, pues su composición inicial es muy escasa (Presidente, Vicepresidente, Secretario y 

Tesorero) por lo que su capacidad de actuación queda muy limitada. 

 

La necesidad de preparación y estudio de temas, de iniciativa propia o a petición del CSCAE u 

otras instituciones, siendo la participación en la Junta, completamente altruista a nivel 

económico, dificultan profundizar en temas que deberíamos estudiar.  

 

Desde la incorporación al ECTP-CEU, Consejo Europeo del Urbanismo, ha aumentado la 

dedicación, al menos del miembro que asiste a las Asambleas, antes era Josep Mª y 

últimamente, Laura López. 

 

En la Asamblea de Bilbao, se aprobó la incorporación de una nueva vocal para la coordinación 

de las jornadas que tuvieran relación con el urbanismo comparado. Sara Más, que ya asistió a 

la junta directiva celebrada en Barcelona, es la persona indicada para este cometido, como 

además, ha quedado demostrado al haber organizado parcialmente las Jornadas de estos días 

en Sevilla y al ser un tema interesante, el urbanismo comparado, se necesita que continúe su 

labor desde la UAAU. 

 

Por lo tanto se propone a la Asamblea, la continuidad de los dos vocales actuales y la 

incorporación de Sara Más a la Junta Directiva de la UAAU. Se acepta por unanimidad de los 

presentes, que tienen voto (11). 

 

9.- Estado de Cuentas y Presupuesto para el año 2018. 

 

El Tesorero presenta la situación de las cuentas que la UAAU dispone, la del CSCAE, que 

recoge los gastos de los miembros de la Junta Directiva en sus reuniones y/o asistencia a las 

asambleas del CEU, principalmente son los gastos de desplazamientos, esta cuenta está 

dotada hasta un máximo de 3.400 €/año cifra que no se ha alcanzado. 

 

La otra cuenta de la UAAU, cuyos ingresos son los de las cuotas anuales de las Agrupaciones 

y Colegios, está con saldo positivo, por el hecho de no haber aportado cantidad alguna a la 

BEAU XIII, no obstante con la edición de la Carta Gena y los gastos estimados en 3.000 € para 

el acto de entrega del premio de Urbanismo, la cuenta quedará equilibrada. 
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(Se adjunta el balance entregado en la Asamblea). 

 

Rafa Durá, representante del CSCAE y además Tesorero del mismo, comenta que en el 

presupuesto de este año hay una partida de 3.400 € destinada a las Agrupaciones (a 

cualquiera de las 3), para algún asunto de interés que pueda surgir. Se plantea que la 

publicación de la Carta Gena, sería una buena razón para solicitar ayuda económica al 

CSCAE. 

 

10.- Propuesta de sede, actividades temas para la Asamblea anual del año 2018. 

 

La Agrupación de Urbanistas del Colegio de La Rioja, ha disculpado su no asistencia a la 

asamblea, e insiste, como ya lo hizo en Bilbao, en ofrecer su sede para la organización de la 

siguiente Asamblea de la UAAU, ya que disponen de medios para organizar unas Jornadas con 

la Consejería de Ordenación del Territorio de La Rioja y sería de gran apoyo a la nueva puesta 

en marcha de la Agrupación, pues llevaba unos quince años sin actividad. 

 

Hay unanimidad en aceptar el ofrecimiento de la AAU de La Rioja y se encarga al secretario 

contacte con ellos para ir preparando la asamblea a celebrar a ser posible dentro del año 

2.018. 

 

11.- Ruegos y preguntas. 

 

Surgen de nuevo los  temas de interés que a su vez interesan al CSCAE, Ley de Contratos, 

Concursos, Honorarios de urbanismo,… pero que no disponemos de las condiciones para 

elaborar propuestas, pues no tenemos medios, podríamos ser canalizadores de trabajos 

remunerados. 

 

Se plantea que en la Ley de contratos pudiera contemplar para un reconocimiento curricular, a 

los colaboradores de trabajos de planeamiento. 

 

Sin más intervenciones, se da por finalizada la Asamblea a las 19:45 h. 

 

 

En Sevilla, a 16 de Marzo de 2018 

 

 
 

José Garitacelaya Lacorzana 

Secretario de la Unión de Agrupaciones de Arquitectos Urbanistas 

 


